

## Jueves 15 de Diciembre del 2011

Última modificación 15.12.2011

El Financiero Merkel predice que la crisis durará "años" (AFP) BERLÍN, 14 de diciembre.- La canciller alemana, Angela Merkel, reconoció que Europa tardará "años" en salir de la crisis, alimentando el escepticismo de los mercados ante el plan elaborado la semana pasada para salvar al euro, que este miércoles se siguió depreciando, al igual que los valores bursátiles. Merkel aseguró ante el Bundestag (Cámara baja del Parlamento) que los compromisos contraídos por los Estados de la Unión Europea (UE) para una mayor disciplina presupuestaria dibujan "la silueta de una verdadera unión política", aunque admitió que la salida de la crisis actual llevará "años". Salir de la crisis de la deuda, que se ha convertido en una "crisis de confianza" hacia toda Europa, es "un proceso que no durará semanas, ni meses, sino años", admitió la jefa de gobierno de la mayor economía europea. P.C. Europa, crisis, deuda 2012 será fundamental para el turismo: Gloria Guevara (Claudia Alcántara) Durante 2012 la actividad turística cosechará lo que cultivó el gobierno federal este año en términos de promoción e imagen, dada la participación de nuestro país como líder de diversas organizaciones internacionales relacionadas con el sector, como la reunión del T20, aseguró Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo. Afirmó que a pesar de que en 2012 ya no será el Año del Turismo, las acciones a favor de la industria continuarán, pues ya se han creado los cimientos. En rueda de prensa, la funcionaria afirmó que el próximo año será fundamental para el turismo de nuestro país, ya que será anfitrión de varios eventos internacionales, como la Cumbre Mundial de Viajes y Turismo de la World Travel and Tourism Council (WTTC); la Reunión de Mundo Maya; y la reunión de Ministros de Turismo del G20 (T20). P.C. turismo En riesgo, liderazgo de México si no se aprueba TLC con Perú Ivette Saldaña México pondría en riesgo su liderazgo y la participación en el Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP) de no aprobarse el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Perú, afirmó el secretario de Economía, Bruno Ferrari, quien dijo que en este periodo el Senado sólo tiene unos días para ratificar el acuerdo con ese país y demostrar su verdadero patriotismo y responsabilidad. En conferencia de prensa en la que estuvieron presentes el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, y el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Díez Morodo, Ferrari García de Alba afirmó que como resultado de la "presión ejercida por aislados grupos de interés", la Comisión de Comercio y Fomento Industrial del Senado rechazó el dictamen del tratado con Perú, en la reunión de ayer miércoles. P.C. Perú, acuerdos comerciales, TLC Ley de APP, una de las reformas más completas: CCE Isabel Becerril La Ley de Asociaciones Público-Privadas (LAPP) desahogada por el Congreso de la Unión, es de las reformas más completas en el sexenio de Felipe Calderón, sostuvo Mario Sánchez Ruiz, quien señaló que por el momento los banqueros tienen una bolsa de 30 mil millones de dólares para ser invertidos bajo este nuevo esquema. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) indicó que ahora que está aprobada esa legislación y que el gobierno ya no tendrá la necesidad de destinar grandes montos de recursos para la inversión en infraestructura, parte de este dinero debería utilizarse para apoyar a las pequeñas y medianas empresas (Pymes). P.C. reformas, asociaciones público-privadas BRICS y G-20 instan a concluir la Ronda de Doha (AFP) GINEBRA, 14 de diciembre.- Tanto los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) como el G-20, que reúne a las principales potencias desarrolladas y emergentes, instaron a concluir la Ronda de Doha para liberalizar el comercio mundial, en particular la agricultura. En sendas reuniones preparatorias con vistas a la Octava Reunión Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC), que se inicia este jueves (hoy) en la ciudad de Calvino, tanto los BRICS como el G-20 reiteraron su compromiso con la agenda de la también conocida Ronda del desarrollo, porque se encuentra en un impasse tras diez años de trabas. P.C. BRICS, G-20, Ronda de Doha México no escapará a la desaceleración global Zenyazen Flores Aunque México ha sorteado durante este año los efectos de la crisis en la eurozona, en 2012 no se escapará de la desaceleración global, pues en sincronía con el pronóstico más probable para Estados Unidos, que es de un "crecimiento anémico", nuestro país crecerá el año entrante no más de 3 por ciento y el mercado interno continuará debilitado. El Instituto de Desarrollo Empresarial Anáhuac (IDEA) de la Universidad Anáhuac estimó que habrá creación de empleo, pero la clave será generar puestos de trabajo de calidad. Previó que las economías emergentes serán "el pivote" de la economía mundial, pese a que también atravesarán un periodo de desaceleración. P.C. desaceleración, IDEA, Universidad Anáhuac Reforma 'Respiran' Bolsas de Europa Mónica Ramírez Ciudad de México (15 diciembre 2011).- El día de hoy los mercados en Europa respiraron después de varias jornadas negativas, pues cerraron la sesión con ganancias, impulsados por más compras ante el abaratamiento de títulos y la colocación exitosa de bonos españoles. El mercado italiano fue el de mejores resultados, pues el FTSE MIB ganó 1.37 por ciento, con lo que se ubicó en las 14 mil 627.69 unidades. Le siguió el mercado alemán, donde el Dax subió 0.98 por ciento, mientras que el Ibex español aumentó 0.84 por ciento. En tanto, el CAC 40 de Francia ganó 0.76 por ciento y el FTSE100 de Londres subió 0.63 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Cotiza dólar en \$13.93 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 diciembre 2011).- El par peso mexicano-dólar estadounidense opera con beneficios para la moneda nacional, ante una baja en las presiones europeas, apoyada por la exitosa colocación de deuda española e información económica con sesgo positivo en Estados Unidos. A la compra, el dólar menudeo de la Unión Americana cotiza en 13.43 y a la venta en 13.93, en los dos casos 0.8 por ciento u 11 centavos menos que el miércoles anterior, según información de Banamex. P.C. tipo de cambio, dólar Crece 6.7% subcontratación manufacturera Mónica Ramírez Ciudad de México (15 diciembre 2011).- En septiembre pasado, el empleo manufacturero aumentó 3.4 por ciento, respecto al mismo mes de 2010, pero el correspondiente a la subcontratación se disparó 6.7 por ciento en el mismo lapso, indicaron estadísticas de los establecimientos manufactureros con programa IMMEX que publica el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Un mes antes, este tipo de empleo había crecido 6.5 por ciento anual. La subcontratación ha sido la forma de abrir plazas laborales en la industria manufacturera, con lo que al noveno mes se contabilizaron 450 mil 114 personas bajo esta modalidad. P.C. industria manufacturera, empleo, subcontratación Molesta a Perú rechazo del Senado al TLC México y Perú llevan cinco años negociando el acuerdo comercial. AFPLima, Perú (15 diciembre 2011).- El Gobierno peruano expresó este jueves malestar y preocupación por el rechazo de la comisión del Senado mexicano a aprobar un

acuerdo comercial con Perú, en una nota del ministerio de Comercio Exterior. "La desaprobación es una expresión mexicana que no se conduce con el nivel de cercanía que los dos países han mantenido tanto a nivel social como cultural y desdibuja la gran afinidad que existe entre ambos pueblos", señala el texto. "Esto afecta a los mexicanos y peruanos, deteriora la confianza", expresó el el Ministro peruano de Comercio Exterior, José Luis Silva. P.C. Perú, acuerdos comerciales, TLC El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91686.html>Ahorro energético tiende a ser eficiente Luis Carriles | El Universal Las primeras medidas relacionadas con la eficiencia energética, desde una perspectiva gubernamental, se iniciaron en el sexenio de Ernesto Zedillo pero el énfasis y la conceptualización mexicana se inició en 2001 cuando la entonces Comisión Nacional para el Ahorro de Energía (Conae) luego de convertirse en un organismo desconcentrado (1999) asumió la tarea de órgano técnico de consulta en materia de ahorro y uso eficiente de la energía. La eficiencia energética va de la manos de dos procesos, uno, el regulatorio, en el que el gobierno lleva a cabo la emisión de las normas oficiales mexicanas para el consumo de energía y el segundo, que es el avance tecnológico en sí mismo y que permite diversificar la matriz energética, para alejar a los consumidores del uso de energía generada con hidrocarburos. P.C. sector energético <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91674.html>Empresas, con éxito global José Antonio Quesada Palacios\* | El Universal En la ponencia IMEF 2011: México y el Entorno Financiero Internacional en el Siglo XXI, se integra el capítulo Casos de Empresas Exitosas en México y a Nivel Global, donde se destaca la identificación de quince países en el mundo que, durante los siguientes quince años, generarán la mayoría de nuevas empresas multinacionales y entre los cuales se mencionan a Brasil, Argentina, Chile y México. El documento ilustra el proceso de generación de nuevas multinacionales, presentando tres casos de éxito de empresas mexicanas: Nemark, Modelo y Arca, comentando a detalle las estrategias de cada una de las empresas mencionadas, la forma en que enfrentaron la crisis financiera, así como sus retos en el futuro. P.C. sector empresarial, empresas, empresas multinacionales <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91675.html>Prevén crezca turismo global Redacción | El Universal Para este año se estima que la llegada de turistas internacionales alcance un volumen de 22 millones 641 mil turistas, lo que representa un incremento de 1.7% con respecto a 2010, debido al aumento en el turismo fronterizo, mismo que se prevé crecerá 6.3%, de acuerdo con las proyecciones más recientes del Centro de Información y Estadística para el Empresariado Turístico (CIEET), perteneciente a la Confederación Nacional Turística (CNT). Para 2012, la proyección es de 22 millones 722 mil turistas, que representa un crecimiento de medio punto porcentual, aunque esto puede variar si el tipo de cambio actual no se nivela en el rango de los 13 pesos por dólar. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91680.html>México eroga muy poco en pobres: OCDE José Manuel Arteaga | El Universal El gasto social que destina México anualmente es de los más bajos que se registran entre economías emergentes y las que forman parte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Gabriela Ramos, directora del Gabinete del organismo internacional, dijo que esa situación se registra a pesar de las transferencias condicionadas que se entregan a través de diferentes programas sociales. &ldquo;Aunque se ha registrado este incremento en las transferencias sociales, el gasto social en México es muy bajo, es de alrededor de la mitad de lo que es el gasto social en los países más avanzados&rdquo;, expuso Ramos. P.C. OCDE, pobreza, desigualdad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91682.html>Cae el precio de crudo por dato de OPEP Ricardo Jiménez | El Universal El mercado internacional del petróleo se desplomó en las negociaciones de este miércoles tras las declaraciones realizadas por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en torno a que aumentará su nivel de producción por primera vez en más de tres años, además de la noticia sobre la baja de las reservas de crudo en Estados Unidos. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron un precio de 94.94 dólares por barril, con respecto al cierre previo (100.26 dólares), lo cual representó una pérdida de 5.31%, esto es una caída de 5.32 dólares, mientras el crudo Brent de Londres finalizó en 105.2 dólares por barril, comparado con las cotizaciones de ayer, significó una baja de 4.08%. P.C. petróleo, precios, OPEP El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/12/15/bolsas-euro-reputan-subasta-bonos-espanoles>Bolsas y euro repuntan por subasta de bonos españoles Agencias Las acciones líderes de Europa subieron este jueves, recuperándose parcialmente de la caída de la víspera, por la enérgica demanda que registró una subasta de bonos de España y la divulgación de datos que mostraron una mejoría en la economía estadounidense. El índice FTSEurofirst 300 de principales acciones europeas cerró con un alza de 1.1%, a 963.14 puntos, después de caer 2.1% en la sesión anterior. El euro por su parte, repuntó desde un mínimo de 11 meses contra el dólar, dado que una exitosa subasta de deuda española y fuertes datos económicos alentaron el apetito por riesgo, una tendencia que de alguna manera podría ser fugaz. P.C. sistema financiero, bolsas europeas La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/15/economia/034n1eco>Después de 2008 aumentó la desigualdad en México: OCDE La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) confirmó que México es el segundo país más desigual entre los miembros de ese organismo internacional, sólo después de Chile, y advirtió que la brecha entre ricos y pobres podría haberse agravado entre 2008 y 2011. La directora de la oficina de gabinete del director de la OCDE, Gabriela Ramos, reconoció que el reciente estudio Divididos permanecemos: por qué la desigualdad sigue en aumento, fue elaborado con cifras de 2008 y la situación del país todavía no refleja los efectos causados por la crisis de ese año y de la actual. Mientras tanto, el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona, invitado por la OCDE a la presentación y discusión del estudio, sintetizó: &ldquo;México es un país desigual, casi con cualquier variable que lo veamos; no hay mucha forma de cómo argumentar lo contrario&rdquo;. P.C. OCDE, desigualdad, pobreza <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/15/economia/036n1eco>Prevé Sectur que 2012 será &ldquo;muy bueno&rdquo; para el turismo La Secretaría de Turismo (Sectur) consideró que 2012 será un año &ldquo;muy bueno&rdquo; para la actividad turística, pues los foros internacionales en que participó el gobierno mexicano significaron colocar al país como líder mundial del sector. &ldquo;Hay mucho que cosechar. Lo importante es que en 2011 se crearon los cimientos y de ahora en adelante vamos a seguir construyendo y avanzando. Este año va a ser muy bueno&rdquo;, dijo la titular de la dependencia, Gloria Guevara Manzo. Aseveró que México ha liderado esos encuentros internacionales y es algo

&ndash;sostuvo&ndash; que no se ha reconocido dentro del país. P.C. turismo, Sectur  
<http://www.jornada.unam.mx/2011/12/15/economia/038n3eco>Se hunde el peso Víctor Cardoso Jueves 15 de diciembre de 2011, p. 38 Presionado por la turbulencia financiera en Europa, el precio del dólar estadounidense rebasó 14 pesos por unidad en operaciones de ventanilla en el mercado nacional. Las sucursales de Banamex vendieron la divisa a 14.04 pesos, uno de los niveles más altos del año. La variación en el precio de la divisa fue de sólo 0.06 pesos al alza, lo que no obligó al Banco de México (BdeM) a activar el mecanismo de subasta de dólares para impedir cambios bruscos en el mercado local. P.C. tipo de cambio, dólar, peso <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/15/economia/038n4eco>Asia abre este jueves con pérdidas De la redacción La totalidad de las bolsas de valores en Asia iniciaron la sesión del jueves con pérdidas, en línea con la tendencia negativa del miércoles en Europa y América. El índice Nikkei, de Tokio, abrió con bajas de 1.04 por ciento; el Hang Seng, de la bolsa de Hong Kong, de 1.81; el indicador TWSE, de Taiwán, de 1.66; el Kospi, de Corea del Sur, de 1.76. El indicador ASX200, de la bolsa de Australia, perdía 1.37 por ciento; el STI, de Singapur, 1.32, y el CSI 300, de la bolsa de Shanghai, descendía 1.26 en las primeras operaciones. P.C. Asia, sistema financiero <http://www.jornada.unam.mx/2011/12/15/economia/038n5eco>GB y Japón están al borde de la debacle: expertos Reuters Londres, 14 de diciembre. La crisis de deuda soberana que tiene en jaque a la zona euro amenaza a otras economías desarrolladas, como Gran Bretaña y Japón, que se encuentran al borde de la recesión, según un sondeo de Reuters. La contracara es Estados Unidos, que se ha alejado de la posibilidad de una recesión. En la encuesta entre más de 250 economistas se produjeron recortes a las previsiones de 2012 para la zona euro, Gran Bretaña y Japón. Las economías de Asia, previamente en auge, también han sentido los efectos de la desaceleración, pero el miércoles China prometió garantizar el crecimiento ante un panorama &ldquo;extremadamente sombrío&rdquo; para la economía global en 2012. P.C. Gran Bretaña, Japón, crisis, deuda, recesión El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/comisario/europeo/Empleo/asegura/empleos/400/euros/pueden/ser/solucion/par>o/juvenil/elpepueco/20111215elpepueco\_6/TesEl comisario europeo de Empleo asegura que los empleos de 400 euros pueden ser una solución para el paro juvenil AGENCIAS | Bruselas 15/12/2011 Un día después de que el presidente de la CEOE, Juan Rosell, diese un paso atrás en la controvertida propuesta de crear trabajos con sueldos bajos para que los jóvenes entren en el mercado laboral, Bruselas añade más leña al fuego. El comisario de Empleo, László Andor, ha dicho este jueves que los "miniempleos" con salarios de 400 euros al mes pueden ser parte de la solución a la alta tasa de paro entre los menores de 25 años que hay en España, que supera el 40%. Andor ha sostenido no obstante que esta medida debe completarse con otras como mejorar la formación y las prácticas y aprovechar mejor los fondos europeos. "No creemos en una solución única en esta área. Tiene que haber muchas propuestas diferentes", ha dicho Andor en rueda de prensa. Los "miniempleos", ha proseguido, "pueden ser parte de un paquete más amplio". En su opinión, es importante prestar atención también a "las oportunidades por lo que se refiere a prácticas, formación, y mejorar la calidad de esto". P.C. empleo, miniempleos, jóvenes [http://www.elpais.com/articulo/economia/Chile/quiere/ser/puerto/America/Latina/area/Pacifico/asiatico/elpepieco/20111215elpepieco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Chile/quiere/ser/puerto/America/Latina/area/Pacifico/asiatico/elpepieco/20111215elpepieco_5/Tes)Chile quiere ser el puerto de América Latina al área del Pacífico asiático ROCÍO MONTES - Santiago - 15/12/2011 El presidente chileno, Sebastián Piñera, aseguró ayer en la jornada Chile, puerta de América, celebrada en Santiago y organizada por EL PAÍS en colaboración con BBVA, que Chile tiene posibilidades de convertirse en la entrada hacia Latinoamérica y en la plataforma de los países de la región hacia el otro lado del océano. "Chile será el puerto de proyección de América Latina hacia el Asia Pacífico", indicó Piñera. Frente a un público compuesto por destacados economistas chilenos, inversores españoles y autoridades locales, Piñera resaltó que Chile tiene gran estabilidad política y un sólido Estado de derecho. Dijo además que el país encabeza los rankings de la región en materia de transparencia, competitividad y probidad. En el plano económico, el presidente indicó que Chile es reconocido por su "solidez y responsabilidad" y que tiene "gran capacidad de crecimiento". "Este año, de hecho, las proyecciones indican que la economía se expandirá en torno al 6,5%. Y el año pasado la cifra fue del 5,2%, pese al terremoto". P.C. Chile, América Latina, economía chilena